

PIQUETE ▶ *Y será historia plausible sólo si se superan los enormes retos*

■ Tras 70 años de la institución, una mujer encabeza la máxima casa de estudios

Histórico: Viridiana Aydeé, primera rectora de la UAEM

Fue Gustavo Urquiza Beltrán quien le entregó “el bastón de mando” este viernes

GERARDO SUÁREZ DORANTES ▶ 03



■ RESPALDO A LA RECTORA

Al participar en la ceremonia donde Viridiana Aydeé León asumió el cargo de rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el gobernador Cuauhtémoc Blanco aseguró que esto queda plasmado en la historia, por ser la primera vez que una mujer está al frente de la institución. La nueva responsable de la máxima casa de estudios estatal recibió el apoyo de múltiples personajes y entes locales y nacionales.

■ El legislador Ángel García Yáñez anunció que lo va a solicitar

Senado, por investigar los supuestos suicidios de reas

Hay dudas sobre las razones reales de la muerte de las reclusas

▶ 03

■ Frente a ola delictiva que está asolando por todas partes en el estado

Revisarán la actuación de policías en los municipios

Es necesario poner a las personas idóneas en el área: Sotelo Salgado

▶ 04

La diputada federal, Alejandra Pani Barragán, lo comprometió así

Apoyo financiero de San Lázaro a la nueva rectora

La diputada federal del partido Movimiento de Regeneración Nacional, Alejandra Pani Barragán, elogió a la primera rectora en 70 años de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Viridiana Aydeé León Hernández. Por lo que manifestó su compromiso desde el Congreso de la Unión para respaldar el éxito de su rectorado, reconociendo los desafíos económicos recientes de la institución.

▶ 03

Anunció cambios del gabinete; algunos se van a comicios

Cuauhtémoc está analizando posible participación electoral

El gobernador del estado de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, confirmó que en los próximos días realizará cambios en su gabinete debido a que cinco secretarios estarán buscando un puesto de elección popular en la próxima elección, además de que aún analiza si participará o no en búsqueda de una candidatura. Así lo declaró en entrevista con medios de comunicación.

▶ 04

Médicos que prestaron su servicio dentro de las cárceles

Denuncian pobre atención médica en penitenciarías

Médicos que prestaron servicio dentro de las cárceles de Morelos denunciaron deficiencias en la atención médica para Personas Privadas de la Libertad. También los especialistas de la salud denunciaron que existen carencias de médicos, enfermeras, además de insumos y medicamentos en los centros penitenciarios. Además, aseguraron que la sobrepoblación penitenciaria ha propiciado que se incrementen las enfermedades.

▶ 05

HOY ESCRIBE ▶

Observador Político
Gerardo Suárez Dorantes

OBSERVADOR POLÍTICO

Gerardo Suárez
Dorantes

Mujeres al poder; histórica la llegada de Viridiana Aydeé a la UAEM

En un hecho histórico, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presenció al medio día de ayer un cambio trascendental: Viridiana Aydeé León Hernández se convirtió en la primera mujer en liderar la rectoría en sus siete décadas de existencia. Este logro no solo representa un triunfo personal para León Hernández, sino también un parteaguas que señala el comienzo de un camino más inclusivo y equitativo en la toma de decisiones dentro de la institución, del gobierno del estado y del país.

PROCESO INÉDITO.- El reconocimiento debe extenderse a las otras dos destacadas académicas, Fabiola Escobar y Lorena Noyola Piña, quienes, al formar parte de la primera terna en la historia de la UAEM compuesta exclusivamente por mujeres, agregaron un elemento crucial al proceso de elección; su participación destacada, ilustra la calidad y la diversidad de talento presente en la institución.

Después de una sesión extraordinaria del Consejo Universitario, León Hernández asumió el cargo, sucediendo a Gustavo Urquiza Beltrán, con la presencia del gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo, y un abarrotado auditorio de invitados especiales, la rectora subrayó su compromiso con los intereses de la institución y la importancia de la educación como la principal herramienta para el bienestar de las comunidades.

En su discurso, León Hernández señaló la responsabilidad ineludible de las instituciones de educación superior en la construcción de sociedades más innovadoras, sostenibles, resilientes, igualitarias y justas; además, destacó su enfoque femenino para llevar a cabo mejoras y enfrentar los retos que permitirán avanzar y consolidar el proyecto universitario de excelencia.

La rectora delineó un futuro prometedor para las juventudes a través de la innovación, consolidación y transformación, ejes que guiarán su gestión en los próximos seis años; al tiempo de anunciar la convocatoria a mesas de trabajo con las distintas comunidades universitarias para analizar fortalezas, identificar oportunidades y asegurar la participación inclusiva en la creación del Plan Institucional de Desarrollo.

Es notable que el Consejo Universitario, en su elec-

ción, haya demostrado un avance hacia la equidad de género, designando a León Hernández con el respaldo del 55% de votos masculinos y el 45% femeninos. Este hecho resalta la importancia de diversificar la representación en los niveles de liderazgo y da un mensaje claro sobre la capacidad y preparación de las mujeres en roles decisivos.

MUJERES AL PODER.- En un giro histórico que refleja el avance de la equidad de género en México, las mujeres están tomando roles protagónicos en diversas esferas de la vida política y académica; este fenómeno se evidencia con la reciente elección de Viridiana Aydeé León Hernández como la primera mujer rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, marcando un hecho histórico en la dirección de una de las instituciones educativas más importantes del estado.

El impulso femenino no se detiene ahí. En el ámbito político, el estado de Morelos está a punto de definir quién será su primera gobernadora. Entre las candidatas, Margarita González Saravia de Morena, Lucía Virginia Meza Guzmán del PAN, y Jessica Ortega de la Cruz de Movimiento Ciudadano, se perfilan como fuertes contendientes; este panorama refleja la creciente participación y relevancia de las mujeres en la arena política, marcando un cambio significativo en la tradicional estructura de poder.

La tendencia se replica a nivel nacional, donde dos mujeres, Claudia Sheinbaum de Morena y Xóchitl Gálvez del PAN, compiten por la presidencia de la República en medio de un escenario que dibuja una imagen clara: las mujeres están desafiando y redefiniendo las narrativas de poder en México, demostrando su capacidad para liderar a nivel local y nacional.

Este aumento en la representación femenina no solo es un logro para las mujeres, sino también para la democracia en sí; sobre todo, porque la diversidad de perspectivas enriquece el proceso de toma de decisiones, permitiendo una gobernanza más inclusiva y representativa de la realidad social y cultural del país.

Sin embargo, este avance no está exento de desafíos, aunque celebremos estos momentos históricos, es crucial abordar las barreras persistentes que las mujeres enfrentan en su camino hacia el liderazgo; la

equidad de género debe ser un compromiso continuo en todas las esferas de la sociedad, garantizando que las oportunidades sean accesibles para todas las mujeres, independientemente de su origen o afiliación política.

Este "tiempo de mujeres" no solo es un símbolo de cambio, sino también una llamada de atención para la sociedad; es hora de reconocer y celebrar el potencial de liderazgo de las mujeres, y trabajar juntos para construir un futuro donde la igualdad de género sea la norma, no la excepción.

DESAFIOS PENDIENTES.- Más Allá de los Cargos hay desafíos pendientes para la equidad de género y a medida que las mujeres conquistan posiciones clave en la academia y la política, es esencial mirar más allá de los titulares y reflexionar sobre los desafíos continuos que enfrentan en su búsqueda de la equidad de género. La representación femenina en cargos de liderazgo es solo un paso hacia un cambio más profundo que debe abordar las desigualdades arraigadas en nuestra sociedad.

Y es que, a pesar de estos avances, las mujeres siguen enfrentando discriminación y obstáculos sistémicos en diversos ámbitos; la brecha salarial persiste, y las oportunidades de ascenso a menudo están condicionadas por estereotipos de género arraigados, además, la carga desproporcionada de responsabilidades domésticas y cuidado sigue recayendo en gran medida sobre las mujeres, lo que limita su participación plena en el ámbito laboral y político.

En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la rectora León Hernández enfrentará el desafío de abordar estas cuestiones y garantizar que las mujeres no solo accedan a roles de liderazgo, sino que también encuentren un entorno inclusivo que fomente su desarrollo profesional y personal.

En el ámbito político, las candidatas a gobernadora enfrentan la difícil tarea de superar la resistencia arraigada en algunos sectores ante la idea de una mujer en el más alto cargo ejecutivo del estado. Este tipo de resistencia refleja la necesidad urgente de desafiar y transformar las percepciones culturales que limitan las aspiraciones de las mujeres.

EL TERCER OJO
J. Enrique Alvarez
Alcántara

"El cuarto jinete del apocalipsis"

Estimados lectores que siguen esta columna semanal en el diario El Regional del Sur; habiéndome ausentado la semana precedente por carga excesiva de trabajo, nuevamente me dispongo a compartir con ustedes esta breve recensión. No quiero iniciar sin antes agradecer al Dr. José Antonio Gómez Espinoza la triple generosidad de permitirme escribir este artículo. Primero, por haberme invitado a colaborar con él y con la publicación de su libro, "El Cuarto Jinete del Apocalipsis", compartiendo un breve texto que aparece a modo de preludeo en la misma obra; enseguida, invitándome a participar en el acto de presentación del libro en la UAEM, el día 29 de noviembre último y, finalmente, porque me dio la oportunidad de escribir este opúsculo.

El Cuarto Jinete del Apocalipsis (UAEM, 2023) es una obra que contiene, a manera de ensayos, un conjunto de ideas, pensamientos, sentimientos o reflexiones devenidas de la serie de vivencias que gran parte de la humanidad experimentamos al transitar un sendero que atraviesa a partir del año 2020 hasta el 2023 y que deja aún una estela de secuelas de carácter económico, cultural, político, psicológico (tanto individual o personal como colectivo) y ético-moral, o deontológico.

Desde luego que haber vivenciado eventos tales como la "sana distancia", el encierro dentro de las paredes de nuestros hogares (quienes lo poseen),

léase "vivir bajo una especie de arresto domiciliario", si se debía salir del hogar hacerlo cubiertos por una especie de máscara (el cubrebocas), etcétera; es decir, haber permanecido durante este trance bajo la suspensión de las relaciones sociales tradicionales, marcó definitivamente nuestra formas de relación y comunicación. La vida laboral, escolar, cultural y colectiva se fracturó gracias a la presencia, "sin haber sido invitado" en nuestra existencia y en nuestras viviendas y familias, ese "Cuarto Jinete del Apocalipsis".

No sólo experimentamos estos eventos que debimos haber afrontado. El miedo al contagio, a enfermarse y a la muerte como consecuencia de la presencia de la epidemia y pandemia del COVID, fueron algunos de nuestros acompañantes este periodo; el sentimiento de culpa por el contagio de algunos de nuestros seres queridos y sobre todo la muerte de otros tantos más, tuvieron un impacto personal y colectivo.

Asimismo, la certidumbre de nuestra vulnerabilidad y mortalidad se magnificaron de manera tal que el famoso "Cuarto Jinete Apocalíptico", el responsable de las epidemias y enfermedades era acompañado de otro Jinete que le seguía inseparable; era el "Jinete de la Muerte". Además de un nuevo mosquetero, la infodemia.

Como hemos podido testificar, otros jinetes y calami-

dades preexisten y han ido al lado de los dos jinetes referidos; enuncio aquí las guerras, la violencia estructural que nos agobia, la miseria y la pobreza, el hambre y otras calamidades nos han azotado, nos azotan y, pareciera ser así, seguirán azotándonos durante más tiempo.

Y, faltaba más, todas ellas seguidas del jinete de la muerte que parece cabalgar en "caballo de hacienda".

Ahora bien, nos interroga el autor del libro: ¿Qué enseñanzas nos deja haber transitado este camino?

Por otro lado, tomando en cuenta lo desoladores que han sido los mensajes que parecen derivar de los párrafos de este artículo, y para documentar el optimismo, se nos recuerda que al haber abierto Pandora la famosa caja que contenía todas estas calamidades, no se percató de que en el fondo de la "Caja" quedó una especie de lucecita que iluminaba ésta, permanecía oculta Elpis, la esperanza que nunca muere y que nos mantiene vivos en una búsqueda constante de lugares y tiempos que no existen todavía (Utopía y Ucronía) pero que pudieran ser posibles, gracias a la fuerza poética de nuestra imaginación y nuestra voluntad.

Por lo escrito hasta aquí, no tengo duda de ello, recomiendo ampliamente la adquisición de este libro, su lectura, goce y disfrute y, sobremanera, recuperar como horizonte la esperanza.

Tras 70 años de la institución, una mujer encabeza la máxima casa de estudios

Histórico: Viridiana Aydeé, primera rectora de la UAEM

Fue Gustavo Urquiza Beltrán quien le entregó "el bastón de mando" este viernes

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Después de 70 años de existencia de la institución, Viridiana Aydeé León Hernández se convirtió en la primera rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por el periodo 2023-2029, en sustitución de Gustavo Urquiza Beltrán; todo ello, durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario que se realizó este viernes en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte.

Con la presencia del gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo, Viridiana Aydeé León Hernández, señaló una vez que rindió protesta como rectora de la UAEM, que velará por los intereses de la institución y en la que pondrá todo su empeño, al tiempo de precisar en la importancia de la educación considerada como la principal herramienta de la sociedad para alcanzar el bienestar de las comunidades.

En ese contexto, sostuvo

que "hoy, las instituciones de educación superior tienen el compromiso ineludible de ser protagonistas en la construcción de sociedades más innovadoras, sostenibles, resilientes, igualitarias y justas".

Agregó que el futuro promotor para las juventudes, a través de tres importantes ejes que impulsará durante su gestión en los próximos seis años mediante la innovación, la consolidación y transformación.

León Hernández, expresó que es tiempo, dijo, de apostar por el enfoque femenino para llevar a mejoras con el reconocimiento, retos y desafíos para avanzar y consolidar el proyecto universitario de excelencia; además de que, en los primeros meses del año 2024, convocará a mesas de trabajo con las comunidades estudiantil, académica, de investigación y administrativa a fin de que, en conjunto, analicen las fortalezas que deben prevalecer y encontrar los nichos de oportunidad para incrementar la calidad de la institución.

Por lo que el Plan Institucional de Desarrollo se conformará con las aportaciones de todas y todos, haciendo de éste un pro-

yecto universitario incluyente y compartido, con la participación de todos trabajarán para que la UAEM siga siendo referente y en defensa de su autonomía, con el compromiso de velar por el bienestar de la comunidad con perspectiva de género y visión de

futuro, próspero y efectivo.

Cabe mencionar que el pasado 17 de noviembre el Consejo Universitario eligió con 110 votos a la nueva rectora por los próximos seis años, de los cuales el 55% son hombres y el 45% mujeres designó a una dama como rectora

de la máxima casa de estudios. Al evento acudieron senadores, diputados federales y locales, así como presidentes municipales, los representantes de los sindicatos Académico y Administrativo, además de directores, maestros y estudiantes, entre otros.



DESPUÉS DE 70 años Viridiana Aydeé León Hernández se convirtió en la primera rectora de la UAEM por el periodo 2023-2029, en sustitución de Gustavo Urquiza Beltrán.

Senado, por investigar los supuestos suicidios de reas

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Un punto de acuerdo desde el Senado de la República es el que pedirá el legislador Ángel García Yáñez, para solicitar a las autoridades federales una investigación exhaustiva sobre las ocho muertes de mujeres ocurridas en los últimos cuatro meses en el Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) número 16, ubicado en el municipio de Coatlán del Río, Morelos y en el que presuntamente, se ha tratado de suicidios.

García Yáñez expresó su pesar por las condiciones en las que podrían encontrarse las mujeres reclusas en dicho Cefereso, además, señaló que es crucial investigar a fondo las razones que llevaron a estas presuntas decisiones trágicas, reconociendo los sentimientos y las condiciones que pueden haber influido en tales situaciones.

El senador del PRI, subrayó la importancia de abordar este tema con seriedad y urgencia, considerando las circunstancias trágicas que rodean las muertes de las mujeres reclusas en el Cefereso número 16; al insistir en la necesidad de una investigación exhaustiva para comprender a fondo los motivos detrás de estas lamentables pérdi-

das y asegurar que se tomen las medidas necesarias para prevenir tragedias futuras.

Este trágico suceso resalta la importancia de revisar y mejorar las condiciones carcelarias, así como de abordar las posibles causas subyacentes que puedan llevar a decisiones tan desesperadas.

Por lo que, adelantó que desde el Senado, mediante la iniciativa a través de un punto de acuerdo del senador García Yáñez, buscará asegurar la transparencia y responsabilidad en la investigación, así como promover acciones concretas para prevenir futuras tragedias en el sistema penitenciario.

Cabe señalar que de igual manera, la Fiscalía General de la República (FGR) inició ya la investigación de estas ocho muertes, según informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a cargo de Rosa Icela Rodríguez, luego de que la institución expresó su lamento por los acontecimientos y aseguró mantener contacto con las familias de las víctimas.

Las muertes, ocurridas entre julio y noviembre, han generado preocupación y demandas de esclarecimiento por parte de autoridades y sociedad.

Apoyo financiero de San Lázaro a la nueva rectora

GERARDO SUÁREZ DORANTES

La diputada federal del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Alejandra Pani Barragán, elogió a la primera rectora en 70 años de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Viridiana Aydeé León Hernández.

Por lo que manifestó su compromiso desde el Congreso de la Unión para respaldar el éxito de su rectorado, reconociendo los desafíos económicos recientes de la institución, luego de destacar el respaldo otorgado al anterior rector, Gustavo Urquiza Beltrán, al asegurar que mantendrán un apoyo financiero sustancial a Viridiana Aydeé León Hernández, subrayando la importancia de materializar los proyectos internos de la

institución de educación superior. Además, anticipó que los proyectos y ejes temáticos presentados por Viridiana Aidé León Hernández serán fundamentales para el desarrollo académico y financiero de la UAEM; en ese sentido, llamó a todos los actores políticos de diversas áreas a impulsar y respaldar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, considerada como la institución pública más importante de la región.

La legisladora enfatizó que los proyectos presentados por la rectora serán clave para el progreso tanto académico como financiero de la universidad, en este sentido, instó a la colaboración de todos los actores políticos, destacando la importancia de un enfoque conjunto para fortalecer la posición de la UAEM como una institución

líder en la educación pública de Morelos.

Asimismo, la parlamentaria federal Pani Barragán subrayó la necesidad de respaldar financieramente a la UAEM, reconociendo que la institución ha enfrentado desafíos económicos significativos en los últimos años.

Destacó el papel crucial desempeñado por el anterior rector, Gustavo Urquiza Beltrán, y expresó su compromiso de mantener un respaldo financiero sólido para la nueva gestión de Viridiana Aidé León Hernández.

Al final, reafirmó su compromiso de respaldar y promover iniciativas que contribuyan al éxito de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, subrayando su papel vital en el desarrollo educativo y cultural de la región.



LA DIPUTADA FEDERAL de Morena, Alejandra Pani Barragán, elogió a la primera rectora en 70 años de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Viridiana Aidé León Hernández.

Frente a ola delictiva que está asolando por todas partes en el estado

Revisarán la actuación de policías en los municipios

Es necesario poner a las personas idóneas en el área: Sotelo Salgado

EDMUNDO SALGADO

El titular de la Secretaría de Gobierno, Samuel Sotelo Salgado, aseguró que ante los hechos de inseguridad registrados en los últimos días, la Comisión Estatal de Seguridad está evaluando los resultados de los mandos policíacos.

Así lo declaró en entrevista con medios de comunicación, en donde el funcionario estatal reconoció que en los últimos días se han registrado varios hechos delictivos en el estado, lo cual se está investigando para verificar si se trata de la llegada a la entidad de grupos delictivos provenientes del estado de Guerrero.

“Ha habido algunos muertos, hoy en el Paso Exprés aparecen por ahí en unas bolsas negras una persona privada de la vida, hijo-

le está complicado algunos días, yo les dije que el tema de Guerrero podría haber tenido un impacto aunque todavía no tenemos determinado qué es lo que está pasando, qué organizaciones están llegando al estado de Morelos, estamos en ese proceso en la Mesa de Seguridad, se da la información que se tiene a través de la Guardia Nacional, del Ejército, pero no podemos precisar exactamente qué está pasando todavía”, explicó.

Sin embargo, el funcionario estatal dijo que la Comisión Estatal de Seguridad está llevando a cabo una evaluación de los resultados en cada municipio, por lo que se podrían dar cambios de altos mandos para bajar la incidencia delictiva.

“Sí en Cuautla hubo movimientos, se dan cuando se hace necesario y la recomendación de la Mesa de Seguridad y del almirante es que se pongan a las personas idóneas en tema de seguridad, ya que hay una evaluación permanente en todos los municipios que participan en el Mando

Coordinado, tenemos una evaluación que hace la Comisión Estatal de Seguridad para

analizar los resultados”, concluyó Samuel Sotelo.

Cuauhtémoc está analizando posible participación electoral

EDMUNDO SALGADO

El gobernador del estado de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, confirmó que en los próximos días realizará cambios en su gabinete debido a que cinco secretarios estarán buscando un puesto de elección popular en la próxima elección, además de que aún analiza si participará o no en búsqueda de una candidatura.

Así lo declaró en entrevista con medios de comunicación, en donde reconoció que hay varios secretarios que estarán buscando una diputación local o una presidencia municipal en el 2024, por lo que una vez que sean candidatos e inicie el proceso de campañas, tendrá que solicitar licencia al cargo por lo que habrá diferentes movimientos al interior de su gabinete.

“Quien participar para diputados, para presidentes municipales, ellos saben lo que tienen que hacer, como siempre yo te he dicho, cada quien tiene sus decisiones y nosotros las respetamos, yo creo que sí van a salir, yo creo que sí van a haber algunos cambios pero te digo, muchos se van a tener que separar, van a tener que tomar la decisión, te repito, hay diputaciones, hay alcaldías, hay presidencias municipales,

entonces sí van a haber cambios”, explicó. Además, el mandatario estatal reconoció que aún no define si estará participando en el próximo proceso electoral ya que podría buscar un espacio en el Senado de la República o en el Congreso de la Unión, sin embargo, dijo que tomará una decisión en los siguientes días.

“No, todavía no, todavía lo estoy pensando, no sé todavía, ya se los he dicho, no lo sé, voy a pensar bien las cosas y tomar una decisión en estos días para el próximo proceso, estamos viendo como te menciono, estamos viendo, puede ser una senaduría, puede ser una diputación federal, estamos viendo como te digo, lo estoy analizando, la verdad ni me preocupa, ustedes lo saben, yo no soy de esos que siempre andan ahí buscando un hueso, si se acaba, gracias a Dios tengo trabajo como te digo también en el fútbol”, dijo.

Cabe mencionar, que estas declaraciones las realizó al acudir la tarde de este viernes a la toma de protesta de Viridiana León como nueva rectora de la Universidad Autónoma del Estado Morelos, en donde le brindó su respaldo y la invitó a trabajar de manera coordinada en beneficio de la máxima casa de estudios.

No renuncian a exigencia de tianguis navideño en el ALM

EDMUNDO SALGADO

Por segundo día consecutivo, comerciantes del mercado Adolfo López Mateos de Cuernavaca se manifestaron en el Ayuntamiento para exigir la instalación del Tianguis Navideño, el cual debió haber iniciado operaciones a partir de este viernes.

Los comerciantes, acudieron a las instalaciones del Gobierno municipal con cartulinas para denunciar que no están de acuerdo con la postura del Ayuntamiento y de la administración del mercado de no permitir la instalación del tianguis debido a que el andén, en el cual comúnmente se coloca, está ocupado por los locales que se construyeron para reubicar a los vendedores durante los trabajos de remodelación de la nave principal.

“Estamos de nueva cuenta protestando porque no vamos a permitir que se cancele este tianguis tan importante para nosotros los comerciantes, es un tianguis histórico, de gran tradición y que no es posible que este año no se instale, ya pagamos los espacios y queremos que se instale a brevedad posible, si bien el andén está ocupado

hay otras opciones para poder hacerlo”, explicó Enriqueta Rivas, comerciante fundadora del mercado.

Los inconformes, aseguraron que este Tianguis Navideño es una tradición que año con año se instala para ofrecer diferentes productos a los habitantes del municipio para colocar sus árboles, realizar las posadas, así como también para las cenas de Navidad y Año Nuevo, por lo que al no realizarse sería un golpe económico al sector.

“Para nosotros es bueno en materia económica porque se vende mucho, imagínate, la gente va a buscar árboles de Navidad, adornos, figuras para el nacimiento, las piñatas y aguinaldos para las posadas, dulces, lo de las cenas y hasta lo del día de Reyes Magos, entonces tanto es importante para nosotros por el impacto económico que representa, como para los ciudadanos que buscan sus productos de temporada”, agregó la líder de los comerciantes.

Los inconformes, aseguraron que si el Ayuntamiento no cambia de postura, en los próximos días van a continuar con sus protestas más severas para que se les permita la instalación del tianguis.

CULTURA Y GASTRONOMÍA

FESTIVAL INTERNACIONAL

Sabor es Morelos 2023

2-3 DIC

CUERNAVACA CALLE HIDALGO

Médicos que prestaron su servicio dentro de las cárceles

Denuncian pobre atención médica en penitenciarias

GUADALUPE FLORES

Médicos que prestaron servicio dentro de las cárceles de Morelos denunciaron deficiencias en la atención médica para Personas Privadas de la Libertad (PPL).

También los especialistas de la salud denunciaron que existen carencias de médicos, enfermeras, además de insumos y medicamentos en los centros penitenciarios.

Además, aseguraron que la sobrepoblación penitenciaria ha propiciado que se incrementen las enfermedades.

La médico e integrante de los Colegios Federados de Medicina de Morelos, María Concepción Galán García señaló que hay carencias en los cárceles del estado en materia de salud.

Además, aseguró que existe desinterés de las autoridades para atender a las personas privadas de su libertad.

Incluso mencionó que la Secretaría de Salud no actualiza la dotación medicamentos para los padecimientos que se registran en cada estación del año.

Además, reveló que hay mucho alacrán en

el penal de Atlacholoaya, pero no envían insumos antialacrán, tampoco fumigan.

“Sino hay campañas de fumigación contra el dengue, menos van a fumigar las cárceles”, dijo.

Sin embargo, externó que aunque se trate

de personas privadas de su libertad, merecen atención de su salud al igual que el resto de la población.

Finalmente, acusó que personas infectadas de VIH Sida y tuberculosis no reciben medicamento para su padecimientos.



MÉDICOS QUE PRESTARON servicio dentro de las cárceles de Morelos denunciaron deficiencias en la atención médica para Personas Privadas de la Libertad.

Según Arturo Cornejo, hay noticias falsas sobre suspensión de clases

GUADALUPE FLORES

El titular de la Secretaría de Educación en Morelos, Luis Arturo Cornejo Alatorre indicó que no está autorizada la suspensión de clases presenciales por hechos de inseguridad y violencia.

Pero, expresó que “si los niños no asisten a la escuela, no es nuestro problema”.

En entrevista, aseguró que no existe un acuerdo entre padres de familia y autoridades educativas para suspender clases en caso de hechos delictivos cercanos a zonas escolares,

como informó el Sindicato Nacional de Trabajadores de Educación (SNTE)

Incluso pidió a padres de familia hacer caso omiso a información falsa sobre la suspensión de clases por inseguridad.

Aseguró que la instrucción para maestros y directores es que las clases no se suspenden

Incluso el funcionario estatal dijo que si los padres de familia deciden no enviar a sus hijos ya no es de su competencia.

Insistió que todas las escuelas están abiertas y los maestros en la disposición de seguir las clases, a pesar de los hechos de violencia.

Por culpa del MP, quedan libres acusados: Gamboa

GUADALUPE FLORES

Por “deficiencias” en la Fiscalía General del Estado (FGE) en la integración de carpetas de investigación, los jueces del Tribunal Superior de Justicia han declarado la libertad a imputados por delitos de alto impacto por no acreditarse el delito penal.

En entrevista, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Luis Jorge Gamboa Olea sostuvo que las deficiencias en los elementos de prueba que presenta el Ministerio Público provoca la libertad de imputados.

Lo anterior, tras la liberación de un sujeto señalado por su presunta participación en la balacera ocurrida el 20 de noviembre en Cuernavaca donde perdieron la vida dos policías y siete civiles.

Pero insistió que es responsabilidad de la Fis-

calía aportar los elementos de prueba,” porque los jueces del TSJ resuelven con base a eso”.

Incluso citó un ejemplo, “de 10 carpetas de investigación, al menos 6 tienen errores o incidencias en su integración”.

El presidente del Poder Judicial insistió que la Fiscalía debe presentar las pruebas, “porque en este caso no acreditar participación de imputados, solo se tiene un vínculo de un señalamiento, pero eso no es un elemento de prueba suficiente”.

Enfatizó que se han detectado deficiencias desde el Informe Policial Homologado hasta la integración de las carpetas de investigación que realiza la Fiscalía.

En otro tema, Gamboa Olea, informó que se cancelaron audiencias en los juzgados de Cuautla, tras la detención del fiscal de la Región Oriente, Alejandro “N”, ocurrida la mañana de este jueves.



POR “DEFICIENCIAS” en la Fiscalía General del Estado en la integración de carpetas de investigación, los jueces del Tribunal Superior de Justicia han declarado la libertad a imputados por delitos de alto impacto por no acreditarse el delito penal.



IDENTIFICA LOS SÍNTOMAS DE:

ENFERMEDAD RESPIRATORIA

- 🦠 Fiebre
- 🦠 Dolor de garganta
- 🦠 Dolor corporal
- 🦠 Congestión nasal
- 🦠 Tos
- 🦠 Malestar general

INFLUENZA

- 🦠 Tos
- 🦠 Fiebre
- 🦠 Fatiga
- 🦠 Dolor de cabeza
- 🦠 Congestión nasal
- 🦠 Dolor de garganta
- 🦠 Dolor muscular y corporal
- 🦠 Vómito y diarrea en infantes

COVID-19

- 🦠 Tos
- 🦠 Fiebre
- 🦠 Diarrea
- 🦠 Escalofríos
- 🦠 Esgurrimiento nasal
- 🦠 Dolor de garganta y cabeza
- 🦠 Dolor muscular y en articulaciones
- 🦠 Pérdida del gusto y/o olfato
- 🦠 Dificultades para respirar (en casos graves)



¡Visita tu unidad de salud!

#NosCuidamosDelFrio



SECRETARÍA DE SALUD

SERVICIO DE SALUD



Trágico fin de 3 empleados de CFE; se estrelló su helicóptero

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Cuautla, Mor.- Por motivos desconocidos hasta el momento,

un helicóptero de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se desplomó e incendió al enredarse con cables de alta tensión de la



UN HELICÓPTERO de la CFE se desplomó e incendió al enredarse con cables de alta tensión de la subestación ubicada por la carretera El Hospital-Cocoyoc, el incidente dejó un saldo de tres calcinados, luego de que no pudieron escapar de la aeronave.

Critican que FGE no acepte que se torturó a un activista

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Cuautla, Mor.- Según el abogado del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala (FPD-TAMPT), Juan Carlos Flores Ortiz la Fiscalía General del Estado (FGE) rechazó la recomendación emitida por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) sobre el caso de tortura del defensor del territorio de la Región Oriente, Jaime Domínguez durante una manifestación en la presidencia municipal del Jantetelco en 2013.

Entre los argumentos que señala la FGE figura que “esta institución de procuración de justicia emitió un rechazo total a la misma, al determinar que no se encontraba debidamente fundada ni motivada, aunado a que de las constancias que obraban dentro expediente al rubro citado, así como del contenido de la resolución emitida por ese organismo garante de derechos humanos, no se advirtió algún señalamiento directo en contra de servidores públicos adscritos a esta Fiscalía General”.

El organismo defensor de los derechos humanos a nivel nacional solicitó a la FGE, dotar de todo lo necesario recursos financieros, herramienta y personal, a la Unidad Especializada en Delitos de Tor-

tura y crear una línea telefónica o medios eficiente de denuncia de delito de tortura. Al respecto, mediante el Oficio FGE/SE/DGCS-YTI/DDH/03/1776/2023-09, la FGE respondió: “se emite el rechazo total a la recomendación formulada al fiscal General del Estado, así como al fiscal Regional Zona Oriente, respectivamente”, detalló el abogado.

Según el informante, la Fiscalía se niega a investigar el delito de tortura de Jaime, argumentando que su personal no participó los actos. A pesar de esto, se destaca que la función principal de la Fiscalía es investigar hechos de tortura, tarea que aún no ha llevado a cabo. Flores Ortiz abogado de Jaime, denunció que “la Fiscalía rechazó los cuatro puntos recomendatorios, alegando que ya existe un proceso en marcha y destacando la necesidad de esperar la aprobación de reformas legislativas”.

Comunicó que el Frente de Pueblos impugnará la decisión, llevando el caso a la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Con ese instrumento, los quejosos buscarán una revisión más detallada de la respuesta de la Fiscalía y la intervención de instancias superiores para asegurar una investigación exhaustiva del caso. Porque existió la tortura en contra del activista y ya quedó demostrado fehacientemente.

subestación de la CFE, ubicada por la carretera El Hospital-Cocoyoc, municipios de Cuautla y Yauatepec. El incidente dejó un saldo de tres muertos, quienes fallecieron calcinados, luego de que no pudieron escapar de la aeronave.

Alrededor de las 10:45 horas, elementos de Seguridad y Rescate del estado recibieron un llamado de alerta. Habitantes observaron y escucharon la caída de una aeronave que, tras impactar la tierra, comenzó a incendiarse. La aeronave se precipitó a tierra durante la mañana en los campos de la subestación de la CFE ubicados dentro de la zona agrícola de la comunidad de El Hospital.

Según información de las autoridades en el lugar, la aeronave es-

ta en el aire cuando las hélices chocaron contra los cables de alta tensión, lo que provocó no sólo una explosión, sino también que la aeronave cayera a tierra y se incendiara.

Las personas que viajaban en la aeronave, el piloto, copiloto y una más fallecieron en el lugar de los hechos luego de que el helicóptero se incendiara al hacer cortocircuito al enredarse con los cables de alta tensión. Según la información preliminar al momento, se trató del piloto Felipe

Eduardo Tosas Ayala; mecánico Joel Ortiz Paredes y capitán retirado Carlos Alfonso Rivas, ellos eran personal del área de Seguridad Física de la CFE, y viajaban en un helicóptero de color amarillo.

Campesinos y otras personas que se encontraban cerca de donde sucedieron los hechos, informaron que primero fue un gran estruendo y luego una gran columna de humo negro y gris, en contraste con el verde de los cultivos de caña de azúcar en la zona, se pudo ver a inmediatez después del percance.

Tras el reporte, policías y bomberos acudieron para atender el percance y controlar el incendio, al tiempo en que pudieron confirmar la muerte de tres personas, todos empleados de la CFE. La aeronave quedó totalmente calcinada y todavía se está tratando de rescatar los cuerpos calcinados de las tres víctimas. También se desconoce al momento porque se desplomó el artefacto.

Celebran abogados y activistas detención del fiscal del Oriente

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Cuautla, Mor.- Luego de conocer que el pasado jueves elementos de la Fiscalía General de la República (FGR), con apoyo de la Marina y de la Comisión Estatal de Seguridad (CES) arrestaron a Alejandro Chávez Carmona, fiscal Regional del Oriente de Morelos y Daniel Solís, jefe de Ministerios Públicos (MPs) por presuntos delitos de delincuencia organizada, organizaciones civiles, sociales y de abogados se pronunciaron por que investiguen a fondo las denuncias presentadas por litigantes, activistas, ciudadanos y colectivos de mujeres, entre otros, las cuales no han tenido respuesta.

“La escalada de violencia que se registra en gran parte se debe a las deficiencias y omisiones que se cometen por parte de la Fiscalía Regional, que protege y solapa a agentes del Ministerio Público que incurrir en procedimientos

irregulares para favorecer a delinquentes dedicados al robo de autos, a la extorsión y demás delitos del fuero común”, aseveró el activista Alfonso de la Torre García. Expuso que desde hace poco más de un año, por parte del Ejecutivo estatal se había interpuesto una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) para que investigara lo que pasa en esa Fiscalía Regional.

Recordó que desde hace más de un año se anunció el cese de Alejandro Chávez Carmona por la negligencia de esa fiscalía para atender las denuncias de Margarita Ceceña Martínez, quien a las dos semanas fue asesinada al rociarle gasolina y prenderle fuego. Sin embargo, abundó que el funcionario y sus agentes del Ministerio Público no fueron tocados; a ese caso se sumaron otros feminicidios, los cuales no se han esclarecido por negligencia.

Con De la Torre García, algunas

organizaciones civiles coinciden en que la grave ola de violencia e inseguridad que se registra en Cuautla y la región, que se traduce en ataques armados, asesinatos, robo de vehículos y extorsiones, entre otros delitos, tienen su origen en una red de complicidades de los Ministerios Públicos con bandas delincuenciales.

También en los meses siguientes se dio a conocer el involucramiento de una agente del Ministerio Público con una banda de robos-coches, quien facilitaba las cosas a los delinquentes para que no fueran detenidos, ni se continuara con la investigación del robo de vehículos.

Las organizaciones sociales y algunos activistas precisaron que no solo los funcionarios enfrentan numerosas denuncias por diversos delitos que presuntamente han cometido al amparo de su cargo sino también los MPs, a los que se les debe de aplicar la ley.



LUEGO DE LA detención de Alejandro Chávez Carmona, fiscal Regional del Oriente de Morelos y Daniel Solís, jefe de Ministerios Públicos por presuntos delitos de delincuencia organizada, piden se investiguen las denuncias presentadas.

Se trabaja por asegurar derechos de las personas con discapacidad en Jiutepec

DE LA REDACCIÓN

El Gobierno de Jiutepec, encabezado por el alcalde Rafael Reyes, trabaja de manera permanente para promover, proteger y asegurar los derechos de las personas con discapacidad, contribuyendo con ello a asegurar su plena inclusión a la sociedad en un marco de respeto, igualdad y

equiparación de oportunidades. La mañana de este viernes se llevó a cabo, en la explanada de las instalaciones del Sistema DIF Jiutepec, una jornada del programa itinerante "Enchúleme la silla" a través del cual un equipo de personas con discapacidad motriz repara sillas de ruedas en malas condiciones, evento encabezado por el edil e integrantes

del Ayuntamiento.

Durante la inauguración, el presidente municipal compartió que en apoyo a la economía de las personas con discapacidad, la administración municipal subsidiaría al 100% el costo de la reparación de 25 sillas de ruedas programadas para reacondicionar, los cuales van desde 50 a 450 pesos de acuerdo a la condición de los aparatos.

Rafael Reyes compartió que en las próximas semanas el Gobier-

no de Jiutepec habrá de inaugurar un parque destinado para la actividad física y la recreación de las personas con discapacidad, espacio público ubicado en el par vial Lázaro Cárdenas, contiguo al recién inaugurado parque "Jiutepec por la paz".

Durante la jornada organizada para conmemorar el Día Internacional de las Personas con Discapacidad (3 de noviembre) el Sistema DIF Jiutepec entregó 70 pares de lentes graduados, así

como 100 bastones gestionados para atender la limitación visual y motriz de diferentes personas en situación vulnerable.

En la jornada se efectuó la exposición de obras de arte elaboradas por los alumnos del taller de artes plásticas "Jireh", quienes expresan en arte sus habilidades. En el evento estuvieron presentes los integrantes del Ayuntamiento: Hortencia Vega, Daniel Reyes, Asenet Albavera, Adrián García y Lizzete Ramírez.

Atestiguó el gobernador arribo de primera rectora de la UAEM

DE LA REDACCIÓN

Al participar en la ceremonia donde Viridiana Aydeé León Hernández asumió el cargo como rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo aseguró que este día quedará plasmado en la historia, debido a que es la primera vez que una mujer está al frente de la Máxima Casa de Estudios de la entidad.

"Nuestro máximo reconocimiento por su importante carrera académica y por su nueva responsabilidad; reconocemos en usted a una mujer profesional, comprometida, con un gran potencial; sabemos que eso se reflejará en el crecimiento y proyección la UAEM", expresó el titular del Ejecutivo local.

La toma de protesta se realizó este día en el Auditorio "Emiliano Zapata" del campus universitario Chamilpa, al norte de la capital morelense, donde el mandatario estatal refrendó el apoyo de su Gobierno a la UAEM, con el propósito de trabajar juntos por el desarrollo integral de la juventud. Al resaltar que con la designación de Viridiana Aydeé León Hernández como rectora para el periodo 2023-2029 se deja en claro que "es tiempo de las mujeres", el mandatario estatal expresó sus mejores deseos a la comunidad universitaria por esta nueva etapa: "Trabajando como equipo, harán historia de la mano de su primera mujer rectora".

Blanco Bravo aprovechó para reconocer a Gustavo Urquiza Beltrán, rector saliente, por su destacado trabajo al frente de la Universidad de las y los morelenses: "Gracias y felicidades por tan importante labor, éxito en sus próximos retos profesionales".

En su primer mensaje como rectora, Viridiana Aydeé León mencionó es tiempo de apostar por el

liderazgo femenino, pues a través de un enfoque inclusivo y visionario, "podemos llevar a nuestra institución a nuevos horizontes, creando sinergias entre todos y todas".

Agregó que, a 70 años de su fundación, hoy, la UAEM convoca a los esfuerzos del trabajo colectivo para consolidar el proyecto universitario de excelencia educativa, que posibilite una institución más sólida, innovadora, relevante en el siglo XXI y vinculada con la sociedad, que coloque en el centro de su razón de ser la formación de las y los estudiantes como futuros ciudadanos del mundo.

"Assumo hoy la rectoría con el compromiso y la convicción de velar por el bienestar de nuestra comunidad, conduciendo a la UAEM con un liderazgo humanista, con eficiencia y eficacia, con perspectiva de género; con una visión de futuro próspero, sustentable y prometedor", puntualizó Viridiana Aydeé León Hernández.

Al tomar la palabra, Gustavo Urquiza, rector saliente, expresó su agradecimiento al gobernador Cuauhtémoc Blanco por el impulso que le ha brindado a la Máxima Casa de Estudios.

"Entrego una Universidad con los más altos estándares académicos, con gobernabilidad, transparencia y viabilidad financiera; el incremento del 2.5 al 3.5 es algo histórico, muchísimas gracias Gobernador por ese apoyo y gracias al Congreso del Estado", expresó. Al final de la ceremonia, Cuauhtémoc Blanco se tomó la fotografía oficial con quien, a partir de este día, estará al frente de la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

A la toma de protesta acudieron miembros del Consejo Universitario, exrectores, integrantes del gabinete estatal, autoridades de los poderes Judicial y Legislativo, así como presidentes municipales.



EL GOBIERNO DE Rafael Reyes, trabaja de manera permanente para promover, proteger y asegurar los derechos de las personas con discapacidad, contribuyendo con ello a asegurar su plena inclusión a la sociedad.

Directora del CIByC rindió primer informe de labores

DE LA REDACCIÓN

La directora del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Elizabeth Arellano Arenas, entregó hoy su primer informe de actividades por el periodo 2022-2023 del segundo periodo al frente de esta unidad académica.

En reunión realizada en las instalaciones del CIByC, Elizabeth Arellano entregó su informe al rector Gustavo Urquiza Beltrán, quien estuvo acompañado por el secretario Académico, José Mario Ordóñez Palacios y de Claudia Alejandrina Avilés De La Rosa, jefa de investigación y posgrado de este centro.

Arellano Arenas destacó que este año, el CIByC se ha visto fortalecido gracias al retorno a las actividades presenciales, sin descartar la utilidad y aprendizaje de las acciones virtuales, resaltó que este

centro es referente nacional e internacional en el conocimiento y conservación de la biodiversidad, pues sus indicadores académicos y de vinculación son evidencia de ello.

"Lo que puedo decir es que en todos nuestros objetivos hemos tenido avances importantes, en particular este año, en los indicadores académicos y en la parte de infraestructura, recibimos apoyo de recursos del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) y fortalecimos la parte de docencia, además, fortalecemos nuestro vínculo con la sociedad en la conservación de la biodiversidad, particularmente con las comunidades de la Reserva de la Biosfera Sierra de Huautla (Rebiosh)", explicó. Arellano Arenas comentó que el CIByC ha tenido diferentes logros, entre los que destacó además la mejora en la infraestructura, así como las vías de divulgación y difusión de la ciencia.

El informe fue recibido por el

rector Gustavo Urquiza Beltrán, quien reconoció los logros académicos y de investigación del centro, además, mencionó que cada año esta unidad académica ha mostrado un crecimiento importante en el cumplimiento con su misión de contribuir a la conservación de la diversidad biológica del estado y del país.

Previamente al informe, se realizó un recorrido por las instalaciones del CIByC, en el Laboratorio de Marcadores Moleculares, el Laboratorio de Biología Integrativa, la biblioteca, sala de videoconferencias, las colecciones de mamíferos e insectos, entre otros.

Cabe mencionar que este informe fue el último que recibió Gustavo Urquiza Beltrán como rector de la UAEM, pues su gestión concluye el próximo 3 de diciembre, para que Viridiana León Hernández, asuma el cargo el lunes 4 de diciembre.

el regional
del sur



el prestigio de la palabra escrita

Eolo Ernesto Pacheco Rodríguez
DIRECTOR GENERAL

Efraín Ernesto Pacheco Cedillo
DIRECTOR FUNDADOR

Margarita Pacheco Cedillo
SUBDIRECTORA GENERAL

Mayra Aldee Castillo Pacheco
EDITOR RESPONSABLE

Gerardo Suárez Dorantes
SUBDIRECTOR EDITORIAL

Carlos Gallardo Sánchez
DIRECTOR ADJUNTO

Eduardo Olvera Jacobo
GERENTE DE VENTAS

Iván Efraín Pacheco Rodríguez
DISEÑO

José Luis Urióstegui Salgado
CONSULTOR JURÍDICO

Héctor Rangel Terrazas
COORDINADOR DE INFORMACIÓN

AÑO 35

El Regional del Sur
PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS # 494
COLONIA JIQUILPAN • C.P. 62170
CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

DISTRIBUIDO POR PEDRO OSCARPUJOL LÓPEZ
CALLE CARLOS CUAGLIA #100-A • C.P. 62400
COLONIA CENTRO • CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

FACEBOOK.COM/REGIONALMORELOS
TWITTER / @REGIONAL MORELOS

notaría 12

Lic. Gerardo Cortina Mariscal

Le damos seguridad jurídica a su patrimonio

Adjudicación

Asociaciones civiles

Sesión de derechos e hipotecas

Cofinanciamiento

Compraventa

Constitución de sociedades civiles

Cotejo de documentos

Donación

Fe de hechos

Fideicomiso

Mandato

Radicación de sucesiones

Sociedades mercantiles

Testamento

Segundo detenido por intento de homicidio de 2 personas en Ayala

DE LA REDACCIÓN

Por el delito de homicidio calificado en grado de tentativa la Fiscalía Oriente formuló imputación en contra de un masculino apodado "El Choki", quien fue detenido en cumplimiento a una orden de aprehensión por elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), mismo que se presume habría intentado con ayuda de diversos coautores privar de la vida a dos personas del sexo masculino en el municipio de Atlalahucan.

De acuerdo a lo declarado por las víctimas, el 08 de octubre al circular a bordo de un vehículo sobre la calle Vicente Guerrero pertene-

ciente al poblado de San Juan Texcalpan, fueron interceptados por un grupo de masculinos quienes con armas de fuego golpearon la ventana del conductor amenazándolos para que descendieran de la unidad.

Las víctimas no detuvieron la marcha del vehículo, y metros más adelante, los demás masculinos les obstruyeron el paso momento en que accionaron armas de fuego en contra de los tripulantes, quienes lesionados lograron huir del lugar. Luego de recibir atención médica los afectados, la Fiscalía Oriente realizó las investigaciones correspondientes en las que logró establecer la identidad de varios de los participantes, por ello, elementos

de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) cumplimentó una orden de aprehensión en contra de Miguel Ángel "N" alias "El Gelas" de 32 años de edad, quien al ser presentado ante un juez, fue vinculado a proceso.

De igual forma, elementos de la AIC logró ubicar y realizar la detención de Mario Alberto "N" alias "El Choki", este lunes sobre la avenida Constituyentes, de la colonia Centro del

municipio de Cuautla.

Al celebrarse la audiencia inicial, el Ministerio Público especializado formuló imputación en contra de Mario Alberto por el delito de homicidio calificado en grado de tentativa, acogiéndose al término constitucional por lo que en las próximas horas se realizará la audiencia donde se determinará su situación jurídica, en tanto le fue impuesta la prisión preventiva como medida cautelar.



Mario Alberto "N"



Se presume inocente, mientras no se declare su responsabilidad por autoridad judicial.
Art. 13 CNPP

Atrapan a pareja acusada de lesionar a vecina y, con arma, allanar su casa

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a un hombre y una mujer, por su presunta participación en los delitos de allanamiento de morada, amenazas, lesiones y violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivo, y/o lo que resulte, en el municipio de Yauatepec.

La mañana de este jueves, se recibió una llamada al número de emergencias 9-1-1 en la que indicaban que minutos antes dos personas estaban agrediendo a una mujer y allanaron su domicilio ubicado en la colonia Caudillos del Sur.

Derivado de los hechos, los oficiales de la Policía Morelos acudieron a brindar el apoyo, y al llegar se contactaron con la parte afectada quien mencionó que dos de sus vecinos habían ingresado a su domicilio sin su consentimiento para

amenazarla de muerte con una pistola y un machete, y después agredirla de manera física y verbal, además de haber causado daños al inmueble, por lo que manifestó su deseo de proceder legalmente en su contra.

Después de permitirles el acceso, los oficiales observaron al interior del domicilio a un hombre quien los amenazó de muerte con un arma de fuego, así como a una mujer con un marro.

Por lo anterior los oficiales detuvieron a Arturo "N" de 47 años y Verónica "N" de 48 años de edad, a quienes se les aseguró un machete, un revolver con varios cartuchos útiles, un marro y una bolsa transparente que en su interior contenía una sustancia granulada con las características a la droga conocida como cristal.

Ambas personas detenidas, fueron puestas a disposición del agente del Ministerio Público, para que determine su situación jurídica.

Este trío, imputado por traer un arma larga y otra corta ilegales

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a tres hombres por su presunta responsabilidad en el delito de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, y/o lo que resulte, en el municipio de Yauatepec.

Fue gracias a una denuncia al número de emergencia 9-1-1, que los policías tuvieron conocimiento vía radio que sobre la terracería San Judas Tadeo de la colonia Copalar, se encontraban tres hombres a un costado de un vehículo marca Nissan tipo Tsuru color gris con armas de fuego,

por lo que requerían el apoyo de la policía para investigar.

Tomando las medidas de seguridad, los oficiales se acercaron a los sujetos indicándoles el acto de molestia, y al realizar una inspección al vehículo encontraron en su interior un arma larga y una corta, abastecidas con cartuchos útiles.

Al no contar con la documentación legal para transportar dichos artefactos, los policías detuvieron a José de Jesús "N", de 38 años; Marco Antonio "N", de 29 años y a Pedro "N", de 52 años de edad, quienes fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público, para que determine su situación jurídica.

Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz

Arturo "N"

Verónica "N"



Se presumen inocentes, mientras no se declare su responsabilidad por autoridad judicial.
Art. 13 CNPP



Teléfono:

777 228 22 49

contacto@not12mor.com.mx

Hidalgo #3 Col. Centro Cuernavaca, Morelos México, 6200

Fueron asegurados estas 2 motos reportadas robadas

DE LA REDACCIÓN

En distintos hechos Elementos que integran el Mando Coordinado Policía Morelos aseguraron dos motocicletas con reporte de robo, en el municipio de Jiutepec. El primer hecho fue sobre la Primera Privada de los Gallos colonia Tejalpa del municipio de Jiutepec, los oficiales observaron una motocicleta Italika de color amarillo, sin placa de circulación, la cual estaba mal estacionada y abandonada.

Asimismo, al circular sobre la calle 16 de Septiembre esquina calle

14 de Febrero de la Colonia Otilio Montaña, los elementos de la Policía Morelos tuvieron a la vista una motocicleta Italika tipo FT, misma que estaba obstruyendo el paso peatonal.

Al no tener contacto con los dueños de las motocicletas, los oficiales procedieron a investigar los numerales de los ante el Sistema Nacional de Vehículos Robados y Recuperados "Plataforma México", el cual, arrojó que contaban con reporte de robo; por lo que fueron aseguradas y puestas a disposición del agente del Ministerio Público para su investigación.